
　生活上の困りごとや心配ごとなど、さまざ
まな相談に応じ、必要な支援を受けられるよ
う、専門機関への「つなぎ役」となります。

行政などへのつなぎ役

　地域行事や学校行事などに参加・協力し、
住民との交流を深めています。

地域福祉活動への参加協力
　委員同士の情報交換や民生委員の識見を
向上するための研修の実施、地域の課題な
どの話し合いをしています。

仲間同士の情報交換や研修

　一人暮らしの高齢者や高齢者のみの世帯、
障がいがある人、子育て世帯などを見守る
ための訪問活動を行っています。

見守り訪問

　「民生委員・児童委員」は、民生委員法に基づき、厚生労働大
臣から委嘱を受けて活動するボランティアです。地域住民から
の生活上のさまざまな心配ごとの相談に応じ、一人ひとりに寄
り添いながらその内容に合わせて必要な支援が受けられるよう
に、地域の専門機関への「つなぎ役」を担っています。
　また、民生委員は、児童福祉法に定める児
童委員を兼ねており、子育ての不安や妊娠中
の心配ごとなどの相談・支援も行っています。
　民生委員・児童委員には、法に基づく守秘
義務があり、相談内容の秘密は守られます。

　民生委員・児童委員のなかでも、
主に子どもや子育て家庭に関するこ
とを支援するのが主任児童委員で
す。
　保育園・学校などとの連絡を密に
行い、民生委員・児童委員と連携し
ながら、子育て支
援活動や青少年育
成活動などに取り
組んでいます。

民生委員・児童委員とは 主任児童委員とは

民生委員・児童委員の主な活動

民生委員・児童委員
問福祉課地域福祉係　☎73-9123

民生委員・児童委員のマーク

ご存じですか？地域の身近な相談相手

小郡市では、民生委員・児童委員83人、主任児童委員12人が活動しています。（令和７年５月現在）
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　「年をとったら優しい言葉が一番嬉しい」。数十年前、
祖母が発した何気ない一言。民生委員をお引き受けす
るきっかけとなり、今でも大切にしている言葉です。
　高齢者の見守り活動では、祖母の言葉を胸に一人ひ
とりの話に心を傾け共感し合うことで、信頼関係と絆
が深まっているのを感じます。活動を始めて２年がた
ち、少しずつですが地域の聞き役としての手ごたえと
やりがいを実感するようになりました。
　また、横隈には由緒ある神社が多く、早馬・名月さ
んといった区民参加の伝統行事も残っています。誇り
を持って伝統を守り受け継いでこられた地域の皆さん
の底力と郷土愛に接し、横隈という地域の魅力に気づ
くことができました。
　これからの目標は「こんな横隈に住み続けたい」と老
若男女誰にでも思ってもらえる地域づくり、そして横
隈に親しみや愛着を持ってくれるような魅力ある取り
組みを考えていきたいです。

　２年半前、「主任児童委員をお願いできませんか？」
と打診を受けたとき「とてもとても、私には無理です」
とお断りしました。専門知識をもっているわけでもな
く、わが子の子育て以外、子どもの教育に携わったこ
とのない私にできるはずがないと……
　ただ、心に引っ掛かったのが、「地域のつなぎ役が
いないと困ることがいろいろある」と言われた言葉で
す。仕事をきっかけに子どもの居場所作りをボラン
ティアで続け、長年子どもたちに関わってきた私は、
「地域とのつながり」の大切さを痛切に感じてきました。
これまでの経験を生かし、今度は私が「つなぎ役」とし
て役に立てればと思い引き受けることにしました。
　子育てに悩むお父さんやお母さん、おじいちゃん、
おばあちゃんの声。友だちや学校、家のことをポツリ
ともらす子どもの声。そんなとき、身近に話せる人が
いたり、見守ってくれる人や場所と出会えたりすると、

子どもも大人も安心と元気が生まれます。
　地域のつなぎ役となって、私自身もいろんな人との出会いが広がりました。これからもこの役割と共に『主任児
童委員』というバトンをつなぐ大切さを伝えていきたいと思います。

民生委員・児童委員の活動のこと、教えてください！

　民生委員・児童委員は、12月に一斉改選を迎えます。また、現在市
内には、民生委員が不在の地区があります。民生委員の活動に興味の
ある人は、ぜひ福祉課地域福祉係にご連絡ください。

こんな人を求めています
●人と関わることが好きで、地域のために何かしたい人
●委員活動を行うにあたって健康上、不安のない人

あなたも民生委員・児童委員になりませんか？

先輩委員に聞きました

小郡校区主任児童委員　髙橋 厚子さん

横隈区民生委員　井上 珠江さん
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